

ADVERTENCIAS

No se devuelven los originales.
El hecho de publicar un artículo, no
significa solidaridad con el mismo

El día 30 de Diciembre, publicó EL PUEBLO una noticia, en la que después de declarar de manera rotunda que no había podido obtener su confirmación, se limitaba a recoger, a título de información, un rumor circulado insistentemente por la capital atribuyendo al diputado a Cortes don Lorenzo Vidal Tolosana, determinada actitud política.

El día primero de Enero, «La Tierra» publicó un escrito firmado por don Lorenzo Vidal Tolosana, desmintiendo aquel rumor y diciendo textualmente: «Este proceder, no es correcto ni honrado, lo mismo cuando se afirma una cosa a sabiendas de su falsedad, que cuando la insinuación se desliza bajo la fórmula cobarde del «se dice» muy propia para encubrir la ruindad del propio pensamiento».

Las palabras de Vidal Tolosana debe recogerlas LA TIERRA plenamente. Los calificativos de «cobarde», de «no es correcto ni honrado» lanzados por el líder cedista encajan perfecta y justamente en la conducta de ese diario que convierte en afirmación propia un simple rumor.

Deportes**Fútbol**

Verdaderamente ha despertado expectación el encuentro de campeonato que han de disputarse hoy en Villa Isabel los equipos representativos del Amistad zaragozano, y Ciencias y Deportes local.

Hace días que en el histórico campo de la carretera de Zaragoza no se disputa un «match» oficial, y, el que este lo sea, es motivo más que suficiente para justificar dicha expectación.

Los blancos vienen con todo el primer equipo completo, y los rojos, por su parte, alinearán lo mejorcito que poseen, pudiendo asegurar que no distará mucho de ser esta su alineación: Audina; Reyes, Larroche; Ramplán, Borrás, Vecino; Ayán, «Pirulo», X, Garcés y Primo II.

El encuentro será arbitrado por el colegiado aragonés señor Causapé, nuevo en esta plaza, y comenzará a las tres en punto... y quince o veinte minutos.

Como tenemos referencias de que

Días pasados, «La Tierra», al protestar por la concesión de un préstamo de 41.000 pesetas por el Servicio Nacional del Crédito Agrícola al especulador de trigo de Ayerbe, don José María Coiduras, afirmaba rotundamente que dicho préstamo FUE OBTENIDO por el diputado republicano don Joaquín Mallo. Con este motivo, el periódico agrocedista arremetía, como él sabe hacerlo, cuando se trata de quien puede hacerle sombra, contra el diputado republicano, al que acusaba de defender los intereses de un especulador en perjuicio de los sagrados de los labradores.

EL PUEBLO desmintió aquella gratuita información de «La Tierra», y por su cuenta lo ha hecho el señor Mallo al director de ese periódico. Al dar cuenta ayer de la rectificación, dice textualmente «La Tierra»: «La referencia corria de boca en boca por la villa de Ayerbe, y cierta o no, era un rumor público consistente y por ello nada despreciable».

Instrucción y cultura**Nuevas escuelas nacionales**

Para conocimiento de los padres de familia se hace saber que dentro de la próxima semana funcionarán las siguientes escuelas nuevas:

Una de niños, en la calle de Ballesteros, en el edificio que ocupan hoy otras escuelas.

Otra de niños en el antiguo edificio de San Vicente.

Otras dos de niños en el antiguo edificio de San Bernardo.

Pueden solicitar la matrícula de niños las personas que tengan interés por llevar sus hijos a las mencionadas escuelas nuevas nacionales.

Este número ha sido visado por la censura

hoy hará un día menos malo que los pasados en esta semana, no dudamos, dada la importancia del encuentro, que Villa Isabel se verá concurridísimo en la tarde de hoy.

Quico.

Mosaico

CENIZOS

Señores, hay que convencerse: los cenizos existen. Todas las peñas tienen «su» cenizo. El buen y desdichado hombre que doquiera va, doquiera esté y haga lo que haga, lleva el signo negro, la «mala pata».

La desgracia más grande que puede caer sobre uno, es tener un amigo infectado por esa lepra espiritual. Lepra honda e intransferible que corroe su corazón, deshace su vida y tronza la de su amigo o correligionarios.

El célebre banquero Morgan, dándole consejos a su hijo, el que más subraya es este: «No te unas jamás a un hombre de mala pata». El hombre de mala pata, el cenizo, el gafe o el impregnado de «jettatura», todo lo estropea. Si vas de juerga con él, pasarás una noche triste y mala; si emprendes un negocio, fracasará; si le hablas de alguna iniciativa noble y generosa, la resquebrajará; si te unes en cordial amistad, te hará un desgraciado, y si, por rara coincidencia, se cruza una mujer entre los dos y te enamoras de ella, idilio que se irá por los suelos desgarrado en un poema trágico por el influjo fatal del «cenizo».

Peña, tratando este asunto, dice, poco más o menos: No te unas nunca al cenizo si no quieres rodar al abismo sin fin como una piedra que cae al mar. «De ahí que las gentes sientan un pavor invencible cuando se hallan ante uno de esos vástagos de las Euménides».

Ni la polilla, ni el muermo, ni el piojo, el pulgón o la filoxera es tan temido como el cenizo. Donde quiera que se presente. No importa sea en un núcleo amigos, en un negocio, en una cuestión de amor o en las letras. El estupor y el miedo es general. Aun los individuos de ideas más opuestas se unen con sus enemigos, por espíritu de pervivencia, contra el «cenizo».

La etiqueta más cruel, el anatema más inexorable es el de «cenizo». Quien es motejado así, nunca se salvará. Bien sea escritor, procurador o abogado. Por ello creo que cierto partido oscense está llamado a desaparecer por la mala «jettatura» de su jefe máximo.

Amigos impulsivos e irreflexivos: Si no cambiáis de jefe, el fracaso os envolverá como un remolino de polvo.

J. Sampérez Janín

Izquierda Republicana de Huesca

Es conveniente que todos los afiliados a Agrupación local de Izquierda Republicana pasen por el domicilio social, calle de Ainsa, número 1, entresuelo, con el fin de notificarles importantes asuntos y preparar la próxima Asamblea general.

El Comité local desea también ponerse en contacto con aquellas personas o agrupaciones de la provincia que sientan los ideales de izquierdas, por medio de correspondencia que podrán dirigir al presidente de esta Agrupación local, don Sixto Coll, calle de Zaragoza.

Es urgente la unificación de todos los elementos de izquierda de la provincia ante las circunstancias políticas que se avecinan.

En la seguridad de que todos nuestros correligionarios corresponderán al llamamiento que se les hace por el presente aviso, os saluda,

La Junta municipal de I. R.

El lunes se celebrará en Oviedo un Consejo de guerra contra un obrero

Oviedo.—El próximo lunes se celebrará por fin, pues había sido aplazado varias veces por enfermedad del procesado, el Consejo de guerra contra José Alonso «el Gobernador», obrero que fué del Ayuntamiento de esta ciudad, y al que se acusa de haber dado muerte durante los sucesos revolucionarios a un estudiante de quince años, cuando se hallaba delante el padre de la víctima. Se pide para el procesado la pena de muerte. Las autoridades militares de Justicia vienen acelerando la mayoría de las causas, entre ellas las que se siguen contra don Ramón González Peña y don Teodomiro Menéndez. La causa contra este último fué entregada hoy al auditor, y como el procesado mejora, se cree que se verá dentro de este mes.

Quizá dentro del mes actual se celebre el Consejo de guerra contra el señor González Peña, ya que sabemos que en la próxima semana será elevada la causa a plenario.

Terminadas las diligencias por el alijo de armas del «Turquesa», se asegura que casi todos los encartados en el proceso de Asturias serán puestos en libertad provisional hasta que se celebren los juicios en Madrid.

Suscribirse a EL PUEBLO, es encender cada día la llama de republicantismo en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa.

Cocinilla económica

Pepinillos en vinagre

Parece ser que el señor Gil Robles habló con gran energía al señor Lerroux.

Se asegura que el señor Gil Robles pide para su partido la cartera de Hacienda y otras de preponderancia política.

Se dice que exige un cambio de política en el Gobierno.

Se comenta la afirmación de que hay que dar mayor sensación de autoridad y de energía.

Se da por cierto que será impuesto un determinado plan parlamentario hasta Mayo.

Dijo el jefe de la Ceda que, a su entender, el señor Lerroux daría una respuesta satisfactoria el lunes, a fin de no quebrantar el bloque gubernamental.

En esa opinión de Gil Robles ve todo el mundo la médula de la proposición cedista. Y de la «intransigencia» radical.

Parece ser que en el Estado Mayor del radicalismo se inician y exteriorizan disgustos y actitudes muy dispares.

Al ministro de Hacienda y gran hacendista señor Marraco, se le malogró el presupuesto (para cuya confección tantas velas consumió en El Escorial) apenas el señor Gil Robles se interpuso en la carretera con la proposición de «amplios poderes». Pero el señor Marraco no se dió por enterado y, pese a todos los pesares, continuó al frente del Ministerio.

Ahora, el señor Marraco, vuelve a tropezar con el señor Gil Robles. Este propone que el Ministerio del señor Marraco pase a la Ceda. Y claro es, lo que se pregunta todo el mundo: ¿a dónde pasará el señor Marraco? Suponemos que el señor Gil Robles decidirá.

El haber recibido muy tarde y serenos imposible dar hoy la acostumbrada página dedicada al cine, nos impide publicar, como sería nuestro deseo, un magnífico artículo de nuestro brillante colaborador «Itsar», en el que hace una acabada y documentada crítica de la película «Cleopatra», que hoy se proyecta en el Olimpia. Sirvan estas líneas de acuse de recibo al amigo «Itsar», a la vez que de anuncio de publicación en nuestro próximo número.

Vida de relación

Por los señores de Giralis, de Portellada (Teruel), y para su hijo don Bernardo, muy culto médico de la villa de Casbas de Huesca, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Isabel Ginovés, hija del secretario de este Juzgado de Instrucción, don José.

Con este motivo entre los novios se han cruzado artísticos y valiosos regalos.

Por adelantado felicitamos a los novios y a sus respetables familias.

LA SEÑORA

Doña Angeles Franco Sender

Ha fallecido hoy, bajo el Manto de la Virgen del Pilar
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA B. APOSTOLICA

D. E. P.

Sus apenados: esposo, don Bruno Farina; hijos, Rafael y Bruno; padre, don Arturo Franco; hermano, Luis; hermanos políticos y demás familia.

Ruegan a sus amistades la encomienden en sus oraciones y asistan a los funerales que tendrán lugar hoy día 13, a las once de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Pedro y acto seguido la conducción del cadáver desde la casa mortuoria (Avenida de la Libertad, núm. 8) al Cementerio de esta ciudad, favor por el cual quedarán eternamente agradecidos.

HUESCA, 13 ENERO 1935.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Vida literaria y científica

La nueva bibliografía jurídica

La lectura de una serie de ediciones que acaba de lanzar la gran casa editorial Bosch, viene a orientarnos cumplidamente en orden a problemas y corrientes actuales del Derecho, tanto en España como en el extranjero.

Sabido es que dicha casa cuida con esmero de sus publicaciones, y de aquí que éstas respondan a necesidad sentida por el público lector, no sólo al afrontar los nuevos aspectos que imprimen en el Derecho la compleja vida moderna, sino por cuanto lo hace con aportación de verdaderas autoridades en la materia y valiéndose del complemento atrayente del volumen.

Las cinco novedades recibidas son a cuál más interesantes y de oportuna aparición, novedades que sugieren en el lector copiosas observaciones con que ponderar su utilidad e importancia. Vamos a reseñarlas, aunque con harta concisión.

Descuella la titulada «Código Civil interpretado y anotado», por el notable abogado barcelonés don José Rimblas, quien ha desarrollado meritisísima labor, hasta hoy única en su clase, con la cual ofrece estudio tan completo y acabado del vigente Código civil español. Concordancias legales vigentes, Derecho foral, precedentes históricos, Jurisprudencia, Derecho extranjero y Comentario doctrinal; estos son los aspectos característicos de la obra del señor Rimblas, tan útil y práctica para el profesional y para el mero interesado en alguno de ellos.

Tras el prólogo y la Ley de Bases de 11 de Mayo de 1888, ofrécese el texto del Código, dividido en los cuatro libros que refiérense a las personas, a los bienes, propiedad y sus modificaciones, a los diferentes modos de adquirir la propiedad y a las obligaciones y contratos, siguiendo un Apéndice de Aragón y los índices. Los comentarios y anotaciones al final de cada artículo son, con las notas marginales que facilitan la consulta del asunto, el gran atractivo de este libro que forma volumen de 1.100 páginas encuadrado en piel flexible.

Otra gran obra es el «Tratado de Legislación Bancaria Española», por el también ilustre abogado barcelonés don R. Gay de Montellá, segunda edición corregida y aumentada. Abarca Legislación y Jurisprudencia comercial, civil y fiscal, con sus comentarios relativos al régimen legal de los Bancos y a las operaciones que efectúan. En sus más de seiscientas páginas de nutrido texto, trátase extensamente lo que constituye parte general, o sea la historia de la institución bancaria, la fisiognófica de las instituciones bancarias modernas, las internacionales, las españolas y su regulación legal; la parte orgánica (instituciones bancarias de España), y la teoría de operaciones bancarias. Por lo completo de su estudio, por su claridad expositiva y la certera concepción doctrinal que resplandece en sus páginas,

la obra de Gay de Montellá es una de las mejores sobre la materia a la sazón existentes.

De Hans Kelsen, el célebre profesor cuya influencia en el desarrollo de la Teoría fundamental del Derecho reconocese en mayor grado cada día, es otra de las novedades de referencia, intitulada «Teoría General del Estado», segunda edición que, traducida por Luis Recasens Siches y Justino de Azcarate, ofrece un estudio preliminar sobre la Teoría pura del Derecho y del Estado original del primero de los juristas españoles nombrados, catedrático de Filosofía del Derecho en la Universidad de Madrid.

El estudio de referencia comprende la significación de la obra de Kelsen, Supuestos fundamentales y sistema de la Teoría pura del Derecho y del Estado y Esbozo de algunos puntos de vista críticos. El compendio de Teoría general del Estado, por Kelsen, abarca lo siguiente: la esencia del Estado, la vigencia del orden estatal y la creación del orden estatal. Es este un libro rico como pocos en caudal de observación y experiencia en orden a esas quevas corrientes transformadoras del Derecho.

«Los temas de la Filosofía del Derecho son», rotulase otro de los libros de referencia, debido al nombrado profesor Recasens, que traza aquí un esbozo de esos temas «en perspectiva histórica y visión del futuro», temas que son los siguientes: sentido y misión de la ciencia jurídica, los interrogantes filosóficos sobre el Derecho, la doctrina fundamental del Derecho, bosquejo histórico del desarrollo de la teoría fundamental del Derecho, la superación del trascendentalismo, la Filosofía fenomenológica, orientaciones para la aplicación de la tenomenología a la teoría fundamental del Derecho, la cuestión valorativa del Derecho, superación del formalismo ético, la teoría de la justicia postulada, una teoría de la valoración jurídica, contactos entre la Filosofía del Derecho y la Sociología, el problema ontológico sobre el Derecho y la unidad de la Filosofía del Derecho.

La última de las cinco obras es el «Código de la circulación» español promulgado en 25 de Septiembre último. Fácilmente se advierte la importancia y utilidad de este Código si se para mientes en que el incremento de la industria del automóvil, el progreso adquirido por los transportes de viajeros y mercancías y el mejoramiento de las vías públicas hace traducido en aumento considerable de la circulación, aumento que requiere creciente atención para ser regulado con la inherente seguridad de los usuarios. El volumen, de 350 páginas, contiene el texto completo con anexos, apéndices y gráficos.

Angel Dotor.

Editorial Popular, S. A.—Huesca.

Doña Angeles Franco Sender de Farina

Víctima de prolongada y cruel enfermedad dejó de existir en esta capital la distinguida y bella señora doña Angeles Franco Sender, esposa amantísima del muy culto arquitecto jefe del Catastro provincial don Bruno Farina.

Esta noticia circuló rápidamente por la ciudad causando unánime dolor, pues doña Angeles, perteneciente a familia respetable y muy querida en Huesca, gozaba de generales simpatías y de muy hondos afectos. Una enfermedad, traidora y cruel, adquirida hace ya bastantes años, puso a prueba la fortaleza de doña Angeles que soportó aquélla con resignación y con entereza envidiables. Ni los solícitos cuidados de los familiares, ni las intervenciones de la Ciencia, pudieron contrarrestar el mal que paulatinamente iba minando una naturaleza joven y robusta.

En Huesca se seguía con verdadero interés el curso de la enfermedad que aquejaba a persona tan querida y tan respetada por todos los oscenses.

Perteneciente a la familia prestigiosa de Franco-Sender, su buen padre don Arturo, antiguo y querido compañero en la Prensa y funcionario meritisimo que fué de este Instituto, procuró educarla con arreglo a los más excelsos sentimientos de bondad, de sencillez y de la práctica del bien.

Simpática y amable, sencilla y cordial, Angelinas Franco gozó del cariño y del respeto de los oscenses. Hace unos años contrajo matrimonio con don Bruno Farina, arquitecto competensimo, hombre compechano y simpático, todo bondad y modestia, creando un hogar que fué feliz y dichoso hasta que la enfermedad que ha llevado al sepulcro a la joven esposa hizo presa en ella.

Doña Angeles Franco dedicó sus energías a la educación de sus hijos y al fomento de su hogar. Caritativa cuanto le fué dable, prodigó sus dádivas sin ostentación, siendo su mano generosa la que mitigaba miserias y satisfacía necesidades ajenas. Las puertas de su casa estuvieron siempre abiertas para socorrer al desvalido.

Por todas estas razones no es de extrañar que la noticia de su fallecimiento haya producido en Huesca general y acervo duelo, que hoy, estamos de ello seguros, se pondrá de manifiesto con motivo de la conducción del cadáver al Cementerio municipal, a cuyo acto, que constituirá una imponente manifestación de duelo, asistirán nutridas representaciones de todas las clases sociales, pues en los diversos sectores de la capital contaba la infortunada señora con grandes simpatías.

Nosotros, que de antiguo nos honramos con la amistad cordial de los señores de Farina y Franco-Sender,

¿Por qué fracasó el movimiento de la Generalitat?

Quizá la Historia al fiscalizar el movimiento insurgente de la Generalidad catalana argumente y busque las generatrices de su rápido fracaso en cobardías y traiciones, en objetivos básicos que salieron fallidos, en posibilidades que no se pusieron en juego. En sentimentalismo que trató de evitar derramamiento de sangre.

Acusará, echará en cara, deducirá como «consecuencia» natural y entonces sabremos de delaciones y de ex hombres que «traicionaron» palabra dada.

Pero para nosotros las raíces son más profundas. Un movimiento subversivo, revolucionario, no puede triunfar sin el firme puntal del proletariado insurgente. Ese proletariado convencido de que la felicidad no consiste en el goce individual, ni en los placeres egoístas, sino en la lucha por la verdad y la justicia. Ese proletariado que lleva encendida en el corazón la llama del espíritu de sacrificio. Ese proletariado que lucha en las barricadas y en ellas muere.

Y allí encontramos la clave. La Esquerra, partido político con rencillas interiores, egoísmos y apetencias, no contaba, ni cuenta, con otra fuerza que «rabassaires», clase media e idealistas.

Los primeros, colonos, propietarios de una parcela, de un pedazo de tierra, ingresaron en ella porque veían la posibilidad de una reivindicación económica. Los segundos, horteras, dependientes, oficinistas, cuidan demasiado de la corbata y del pantalón, del desfile y la parada, para pensar siquiera un momento en luchar y morir. Y los idealistas de todas las clases sociales que sueñan, anhelan, desean el «Estat Catalá» y por él están dispuestos a todo sacrificio. Minoría que se batió en las calles por la República catalana.

El proletariado, con sus núcleos más potentes, se hallaba divorciado del Gobierno de la Generalidad.

Ya en Noviembre el triunfo electoral de la Lliga se fijó en ese divorcio.

Cuando las elecciones municipales y las Constituyentes, el proletariado catalán—sin matices ni diferencias ideológicas—votó en masa. Y el

participamos muy intensamente del dolor que en estos momentos les aflige, y a los atribulados: esposo, don Bruno Farina; hijos, Rafael y Bruno; padre, don Arturo Franco; hermano, Luis; hermanos políticos y demás familia, les testimoniamos desde estas columnas la sentida expresión de acerba condolencia, a la vez que les deseamos el lenitivo necesario para sobrellevar resignadamente la pérdida irreparable que sufren y que llorarán de por vida.

triunfo amplio, total, fué para la candidatura encabezada con un nombre señor: Francisco Maciá.

Ya Poder la Esquerra, inició la serie de errores que, acumulándose, engendraron su fracaso reciente. Cuidó sólo de su Estatuto, de los deseos personales de sus elementos destacados, de sus ambiciones.

Periódicos genuinamente proletarios como «Solidaridad Obrera», sufrieron trato de excepción que recordan tiempos pasados.

La represión de Figols fué como toda represión.

En la Confederación Nacional del Trabajo se provocó una escisión. Pestaña, Clará, los «treinta», se separaron del organismo confederal en abierta pugna con el Gobierno catalán. Los anarquistas y anarcosindicalistas arrieron en sus ataques. La Generalidad yuguló sus movimientos. Y uno solo fué el vencedor. Los contendientes salieron derrotados.

Hoy quizá se reconozca un error básico. Se quiere iniciar una época de paz y coñcordia necesaria para todos. Que así sea. Rectificación más que nunca necesaria si se quieren recuperar posiciones perdidas. En las urnas, con los votos del proletariado. En la calle, con la vitalidad del proletariado.

Todos unidos. Pero creer que las izquierdas se bastan para triunfar sin el apoyo del proletariado, es utópico; como quizá sea utópico creer en el triunfo del proletariado sin el apoyo de las izquierdas.

Enmendemos todos nuestros yerros si queremos evitar se consolide la reacción y la intransigencia.

Un confederado.

Automóviles autos-taxi con radio, cómodos y seguros; omnibus de alquiler para excursiones, bodas y romerías; camiones para transporte de muebles y bultos en general.

Informes y avisos: Bayego-Carruesco, Coso G. Hernández, 97-Teléfono 307.

Se venden por no poder atender, 27 ovejas, un padre, 19 paridas y las demás muy adelantadas, y cinco cabras y un macho cabrío clase murciana y también muy adelantadas, y una burra de cuatro años preñada del caballo de seis meses. Dirigirse a la calle de la Campaña, núm. 5, primero, Huesca.

Teatro Olimpia

Hoy domingo, único día:
Estreno del más grandioso acontecimiento cinematográfico de la temporada,

Cleopatra

muy superior a «El signo de la Cruz». Versión perfectamente doblada en español.

Olimpia

Hoy domingo—Único día
A las 4 y cuarto, 7, y 10 y media
Estreno del más grande acontecimiento cinematográfico de la temporada

Cleopatra por Claudette Colbert, Warner William, etc.
Versión perfectamente doblada en español

Teatro Odeón Empresa SAGE
Teléfono n.º 2
SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy domingo
Éxito definitivo
Estreno de la comedia dramática presentada por Renacimiento Film,

Noches moscovitas

Interpretada por Annabella, Pierre Richard y Harry Baur, con la colaboración de la célebre Orquesta Tzìgana de Alfred Rhode (intérpretes de «Danubio Azul»)

ASRIA. Bancaria Clarnus

Diputación, 309, entlo., 1.ª **BARCELONA** Horas de despacho: de 9 a 12
(entre Bruch y Lauria) **BARCELONA** Teléfono 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc., y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etc. (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pesetas. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5 por 100 anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses. Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella, la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

Jesús Gascón de Gotor

Nueva Droguería

Pinturas en general

Colores, barnices, brochas, pinceles, pinturas óleo, acuarela y pastel

Artículos para regalo

GUSTO Y CALIDAD

PERFUMERIA

Marcas nacionales y extranjeras
Surtido inmenso

Coso de **GARCIA HERNANDEZ,**
43 - Huesca

Anuncios por palabras

De una a diez palabras, 60 céntimos. Cada palabra más, ocho cts. Pago adelantado

Varlos

— DESPUES de las comidas, una copita «Licor del Pueyo» le ayudará a hacer la digestión.

— LOCAL, se arrienda uno propio para automóvil. Informará el Administrador de este periódico.

— EL mejor anís, «La Jota». Pedido en todas partes.

PAPEL usado de periódico se vende en esta Administración.

— PESCADOS frescos, mariscos, siempre Gas Santamaría, Coso de Galán, 20.

Ven tas

— TONELES usados, para usos industriales, se venden en Nueva Droguería García Hernández, 43.

— FÁBRICA DE HIELO. Se vende una de una a dos toneladas de producción diaria. Informes en esta Administración.

Específicos

Anemia, clorosis, debilidad en general, desaparece tomando Metherrenal. Grietas de pechos se curan con Pecto-grietina.

— Purgue a su hijo con Orangil, el mejor purgante.

— SABAÑONES, el mejor remedio «Miffel», una eseta. Farmacia Nueva, García Hernández, 43

Editorial Popular S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 Teléf. 233

HUESCA

Lea Vd. "EL PUEBLO,"
PERIODICO REPUBLICANO

Servicio de trenes y autobuses

TRENES

SALIDAS		LLEGADA	
	Horas		Horas
Para Zaragoza.....	7,50	De Tardienta-Mercancías.....	6,20
Para Ayerbe-Mercancías.....	6,55	De Ayerbe-Correo.....	10,40
Para Tardienta-Barcelona.....	10,45	De Tardienta-Tranvía.....	12,
Para Tardienta-Zaragoza.....	13,50	De Ayerbe.....	14,55
Para Ayerbe-Canfranc.....	15,15	De Tardienta.....	15,5
Para Tardienta.....	15,45	De Tardienta.....	17,
Para Tardienta (Mercancías).....	17,55	De Ayerbe-Mercancías.....	17,15
Para Tardienta (Tranvía).....	17,20	De Tardienta.....	18,30
Para Ayerbe-Canfranc (Correo).....	18,55	De Ayerbe.....	20,40
		De Tardienta-Zaragoza.....	21,47

AUTOBUSES

Para Zaragoza.....	8,30 y 18	De Zaragoza.....	19 ,50
Para Barbastro.....	14,50 c.	De Barbastro.....	7,
Para Barbastro.....	19,	De Barbastro.....	10,50 c.
Para Sesa-Sarriena.....	15,30 c.	De Sesa-Sarriena.....	8,15 c.
Para Almudébar-Tormos.....	17,50	De Almudébar-Tormos.....	3, c.
Para Alcalá de Gurrea.....	17,	De Alcalá de Gurrea.....	9,
Para Ayerbe (por Bolea-Loarre).....	16, c.	De Ayerbe (por Bolea-Loarre).....	9, c.
Para Colungo.....	15,30 c.	De Colungo.....	9, c.
Para Laluega.....	15,50 c.	De Laluega.....	9 c.
Para Robres.....	15,30 c.	De Robres.....	9 c.
Para Grañén.....	16,50 c.	De Grañén.....	9,50,c
Para Bospén.....	16, c.	De Bospén.....	9 c.

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,50.

El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,50.

El tren que llega a Huesca a las 15,5 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8'25.

El tren que sale de Huesca a las 8,32 enlaza en Ayerbe con el ligero que sale a las 9,44 para llegar a Canfranc a las 12,25.

El tren que sale de Huesca a las 15,15 enlaza en Ayerbe con el rápido que sale a las 16,28 para llegar a Canfranc a las 18,10.

El tren que sale de Huesca a las 18,35 enlaza en Ayerbe con el que sale a las 19,45 para llegar a Canfranc a las 22,15.

EL PUEBLO

REDACCION

ADMINISTRACION

TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

Esquelas Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferrería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11
ARTIGAS, 10 - TELF. 188 • Huesca

LANAS para jerseys inmenso surtido. Desde 0'15 la madeja

LANAS para labores: inmenso colorido

LANAS para vestidos Gran Novedad

LANAS Para COLCHONES

LANAS GRAN FANTASIA

EN EL GRAN COMERCIO Y ALMACENES DE LANAS

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

Grandes existencias en TEJIDOS: LANA de CORCHO y MIRAGUANO

TODO A PRECIOS MUY LIMITADOS

CASA

Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea por Alerre-Esquedas-Lupinén-Ortilla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Padre Huesca

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES

Diputación de Huesca

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

HUESCA

Teléfono 213

Porches Vega Armijo

Después de la conferencia de los jefes radical y cedista

Los ministros y ex ministros radicales conceden al señor Lerroux un voto de confianza

Por falta de número no ha celebrado sesión la D. Permanente de las Cortes

El ministro de Instrucción Pública, a Valencia

MADRID, 12.—Ha marchado a Valencia para pasar el domingo con sus familiares y amigos el ministro de Instrucción Pública señor Dualde. Se propone regresar a Madrid el lunes.

El embargo de bienes del Sindicato Minero Asturiano

El ministro de Justicia ha dicho a los periodistas que accediendo a la petición formulada por el fiscal que actúa en el sumario instruido con motivo del pasado movimiento revolucionario de Asturias, se había acordado el embargo de bienes del Sindicato Minero Asturiano, con residencia en Oviedo.

Lo que será el Estatuto de Prensa

El ministro de la Gobernación, al recibir hoy a los periodistas les ha dicho que estaba muy adelantado el proyecto de Estatuto de Prensa, facilitándoles un pequeño avance.

Se crea un Tribunal para juzgar los delitos de Prensa, y se consignan indemnizaciones para los periodistas que una vez interpuesto el concurso correspondiente se compruebe la extralimitación de las autoridades.

También se prohíbe que en las direcciones de los periódicos figuren como testafieros los diputados a Cortes pare así gozar de la inmunidad parlamentaria.

No se ha podido reunir la Diputación Permanente de las Cortes

A las cuatro y media debía celebrarse sesión la Diputación Permanente de las Cortes. Han acudido el presidente señor Alba y los vocales señores Gil Robles, Casanueva, Cantos, Royo Villanova y Bardají. Como el número necesario para celebrar sesión en primera convocatoria es el de catorce, se ha suspendido la sesión para celebrarla el lunes a la misma hora haya o no número.

Esta reunión tiene por único objeto el acordar o no la denegación del suplicatorio para procesar a los diputados socialistas señores Tirado y Bruno Alonso. El informe de la Comisión correspondiente es denegatorio.

El ministro de Obras Públicas marcha a Marruecos

A las nueve de la mañana y en trimotor tripulado por el señor Cotterillo, ha marchado a Marruecos el ministro de Obras Públicas señor Cid, acompañado de los directores generales de Aeronáutica, Puertos y Ferrocarriles.

Gil Robles, conferencia con el señor Alba

Terminada la breve reunión de la Diputación Permanente de las Cortes el señor Gil Robles ha celebrado una conferencia con el jefe de la Cámara. La entrevista se ha prolongado una hora.

Al salir el señor Gil Robles, ha dicho a los periodistas que había tenido un cambio de impresiones con vista a las futuras reuniones parlamentarias.

A pesar de que el jefe de la Ceda no ha sido más explícito, los periodistas han sabido que el señor Gil Robles había expuesto al señor Alba su deseo de que se acelere no sólo la labor de las Comisiones, sino la organización y desarrollo de los debates, de manera que faciliten la rápida aprobación de las leyes.

Parece ser que el jefe de la Ceda es partidario de que cada proyecto se discuta sin interrupción, alternándolo, a lo sumo, con otro proyecto.

Manifestaciones del señor Alba

El presidente de la Cámara ha recibido a los periodistas. Estos le han preguntado sobre lo tratado en la reunión celebrada esta mañana en el domicilio del señor Lerroux por los ministros y ex ministros radicales.

El señor Alba ha dicho que había habido unanimidad absoluta al apreciar el momento político, coincidiendo en la necesidad de mantener la actual coalición con las fuerzas de derecha. Asimismo hemos concedido un amplio voto de confianza al señor Lerroux.

No creo, ha continuado diciendo el señor Alba que surjan, dificultades de carácter grave. Habrá, sí, las naturales cuando se trata de distribución de cargos, mucho más tratándose de un Gobierno de coalición, pero hay que esperar que los señores Lerroux y Gil Robles sabrán orillarlas mediante mutuas transigencias.

En una palabra, terminó diciendo el señor Alba: Que hay bonanza.

Pelucesco robo de un "taxi"

Anoche se presentó en la Comisaría de la Latina el chofer de "taxi", Marcos Martín Navarro, para denunciar que cuando se encontraba en la plaza del Progreso con el coche 47.552 M., le alquilaron dos individuos, uno de ellos de unos 25 años de edad, de regular estatura, que vestía abrigo claro, y el otro con abrigo de cuero, ordenándole que los llevara al camino alto de San Isidro, núm. 6. Una vez en este lugar, le dieron un duro para que se cobrara

el importe del recorrido, y cuando Marcos se disponía a darles la vuelta, aparecieron otros tres sujetos, que, apuntándole con pistolas, le obligaron a abandonar el coche.

Dos de los pistoleros se quedaron con el coche y los otros desaparecieron. Al chofer le dejaron en las tapias del cementerio.

Dió también las señas de los tres sujetos que aparecieron en el alto de San Isidro.

Lotería nacional

MADRID, 11.—En el sorteo verificado en el día de hoy, han sido agraciados los números siguientes:

Primer premio

14.055, Barcelona.

Segundo premio

25.656, Madrid.

Tercer premio

2.099, Barcelona.

Cuarto premio

16.987, Barcelona.

Quintos premios

165, 11.190, 17.285, 18.32, 5.516, 13.434, 14.604, 26.465, 55.652, 26.497, 19.177, 32.187, 20.303, 27.877, 25.655, 18.790.

El gobernador confía en que será levantado el estado de guerra en su provincia

Ciudad Real.—El gobernador ha manifestado a los periodistas que ha informado al Gobierno en sentido favorable en cuanto al levantamiento del estado de guerra, y confía en que esta provincia será una de las primeras en las que se levante tal estado.

Varios heridos en el choque de dos camionetas

Gijón.—En las inmediaciones de la estación de Veriña, chocaron violentamente dos camionetas. Una de ellas la conducía Francisco Valdés Mayor y se dirigía de Candás al puerto del Musel con veinte pescadores para embarcar, y la otra, conducida por Angel González García, se dirigía a Candás con pescado, y en ella iban cuatro marineros.

A consecuencia del encontronazo resultaron heridos los ocupantes de la primera camioneta Miguel González Alonso, patrón; Emilio Lastra Vidal, Emilio Rodríguez, Antonio Pose Linares, maquinista; Miguel Riesgo y Ramiro Gutiérrez; todos ellos leves menos Emilio Rodríguez, que está grave, habiendo ingresado en el hospital.

Las camionetas resultaron con grandes desperfectos.

Llegan a Burdeos numerosos refugiados políticos españoles

Burdeos.—El periódico «La Francia de Burdeos y del Suroeste» dice hoy que han llegado a esta ciudad numerosos refugiados políticos españoles, en su mayor parte jóvenes de unos veinte años.

Se va normalizando el trabajo en la fábrica de Trubia

Trubia.—En la fábrica nacional se normalizó hoy el trabajo. Hoy fueron admitidos 147 obreros, y ya hay trabajando 700. Se espera que se admita personal hasta cubrir la plantilla total.

La reorganización ministerial se hará antes de reanudar las sesiones de Cortes

El lunes celebrarán otra conferencia Lerroux y Gil Robles

Al llegar esta tarde el señor Lerroux a la Presidencia, los periodistas le han pedido que ampliara la referencia que se había facilitado de la reunión celebrada esta mañana en su casa por los ministros y ex ministros radicales.

—Es una referencia, ha dicho el señor Lerroux, que no admite ampliación, pues refleja claramente todo lo tratado. Nos hemos reunido diez personas y después de exponer cada uno sus puntos de vista, hemos coincidido en la necesidad de mantener la actual coalición gobernante.

—¿Y de la reorganización ministerial?, ha preguntado un periodista.

—De eso, nada, pues los reunidos me han otorgado un amplio voto de confianza para que yo resuelva.

—¿Pero antes de la reapertura de Cortes?

—Sí. Este problema estará resuelto antes de que la Cámara se reúna.

—¿Irá usted a visitar al Presidente de la República?

—Hoy, no, porque no tengo ningún decreto que someter a su firma.

—¿Conferenciará con el señor Gil Robles?

—Sí, celebraré con él una o varias conferencias.

—¿Hoy o mañana?

—Ni hoy ni mañana. Lo más pronto el lunes próximo.

La reunión en casa del señor Lerroux

Con objeto de dar cuenta el señor Lerroux a los ministros y ex ministros de su partido, de los términos en que se desarrolló la entrevista celebrada con el señor Gil Robles, los ha reunido en su domicilio particular a las diez de la mañana de hoy.

A esta reunión han asistido los ministros señores Vaquero, Rocha, Marraco y Jalón; el presidente de la Cámara, señor Alba, y los ex ministros señores Cantos, Salazar Alonso, Hidalgo, Estadella y Guerra del Río.

No han asistido, por encontrarse ausentes de Madrid, el ministro señor Orozco y los ex ministros señores Samper y Pareja Yébenes.

La reunión se ha prolongado hasta la una y media de la tarde.

Al salir el señor Alba, ha dicho: Unanimidad completa y confianza absoluta en el jefe. Todos hemos expuesto nuestra opinión y hemos coincidido.

El ministro de la Gobernación ha dicho que habían concedido al señor Lerroux un voto de confianza para que resuelva.

Al salir el señor Guerra del Río ha manifestado: Pocas son las cosas tratadas. El señor Lerroux nos ha dado amplia cuenta de la entrevista celebrada con el señor Gil Robles.

Me parece que estas conversaciones van muy bien encaminadas.

—¿Volverán ustedes a reunirse?

—Creo que no. Al menos yo he sido autorizado por el señor Lerroux para marcharme el lunes a Canarias.

El señor Cantos se ha limitado a decir que sería el señor Lerroux quien facilitaría la referencia de lo tratado.

Como el señor Lerroux tiene la costumbre de almorzar a la una y media en punto, no ha recibido a los periodistas. A uno de éstos, que se hallaba en el domicilio del jefe del Gobierno, le ha hecho las siguientes manifestaciones:

En líneas generales hemos estado todos conformes con las soluciones de carácter gubernamental que hayan de darse y en que no hay motivo alguno para romper el bloque que hoy gobierna. Se ha concedido un amplio voto de confianza para que continúe mis conversaciones con el señor Gil Robles.

Animación en los pasillos del Congreso

Contra la costumbre en días de vacaciones parlamentarias, esta tarde han estado muy animados los pasillos del Congreso.

Los periodistas han preguntado al señor Gil Robles cuándo celebraría la segunda conferencia con el señor Lerroux y el jefe de la Ceda ha contestado diciendo que lo ignoraba, ya que no había recibido indicación alguna del jefe radical, si bien esperaba que sería muy pronto.

El señor Portela realiza visitas protocolarias

Barcelona.—Esta mañana, el gobernador general de Cataluña señor Portela, acompañado del jefe de protocolo de la Generalidad, ha realizado varias visitas.

En la Audiencia ha visitado a los magistrados de la Sala Segunda. El presidente señor Gubern ha pronunciado un discurso en catalán, saludando al señor Portela. Este le ha contestado afectuosamente.

Después ha pasado el gobernador general al despacho del presidente de la Audiencia.

Seguidamente ha marchado a la Universidad, siendo recibido por el rector y el Claustro de profesores. Ha habido breves discursos.

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

Hoy domingo. Renacimiento Film, presenta: La deliciosa comedia dramática, interpretada por Annabella y la orquesta «Rode».

Noches moscovitas

Un éxito de la orquesta que interpretó el «Danubio azul».

Luis Ramón Gracia

Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

Hipotecas - Préstamos

Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde 6 por 100 anual.-Informes gratis

CENTRO FINANCIERO

Cortes, 561, pral-derecha Tel. 35733 Barcelona